Vpe portada:

\$669.160 Tirada: \$1.251.750 Difusión: \$1.251.750 Ocupación:

Audiencia

28.500 S 9.500 F 9.500

53,46%

Sección: A Frecuencia: 0

ACTUALIDAD



Pág: 3

Tarapacá fue una de las regiones que más aumentó su Producto Interno Bruto

Expertos valoran rol de la minería en el incremento, pero advierten que el crecimiento no es uniforme en otros sectores productivos.

Germán Pozo-Sanhueza german.pozo@estrellaiquique.cl

l Banco Central, basándose en información preliminar de las Cuentas Nacionales, detalló que, durante el segundo trimestre del 2024 el Producto Interno Bruto (PIB) de Tarapacá fue el que más aumentó en el país junto con Antofagasta; anotando un incremento de 9,1%.

El informe explicó que esta cifra es incidida mayoritariamente por la industria minera local, seguida por el comercio. En tanto, el consumo de hogares registró una caída del 1,1%, lo que se debe principalmente por el menor gasto en transporte, restaurantes y hoteles.

"La expansión en 9,1% de la región de Tarapacá, se explica principalmente por la extracción del cobre, a diferencia de la caída de 1,1% que se observa en el consumo de hogares explicada especialmente por los servicios", comentó Silva Echeverría, directora de la carrera Ingeniería Comer-

cial de la Universidad Santo Tomás de Iquique

Opinión similar tiene el académico y jefe de carrera de Ingeniería en Adminio tración Logística de la Universidad Arturo Prat (Unap), Sergio González, que si bien destacó el rol de la minería en esta alza, apuntó que este crecimiento no es uniforme en otros sectores productivos.

"El crecimiento regional está explicado por el valor de la producción minera. Sin embargo, este crecimiento no es el mismo en los otros sectores de la economía regional. Por tanto, el impacto multiplicador en la región es más bien acotado, por ejemplo, en las tasas de empleo".

Marcos Gómez, gerente general de la Asociación de Industriales de Iquique, si bien destacó la recurrente incidencia de la minería en el incremento del PIB local, aseguró que es de vital importancia que se generen los estímulos necesarios para reactivar otros sectores productivos.

DINAMISMO



BANCO CENTRAL SEÑALÓ OUE LA MINERÍA FUE EL FACTOR PRINCIPAL EN EL ALZA DEL PIB REGIONAL

9,1%

se incrementó el PIB durante el segundo trimestre de 2024, según el Banco Central.

"La pesca, la construcción y el comercio, que en décadas anteriores mostraron tasas de crecimiento importantes y de manera sostenida. (deberían recuperar) su dinamismo y que vuelvan a generar crecimiento, riqueza y cada vez más y mejores empleos para Tarapacá (...) Fuera de esto, celebramos el empuje que está teniendo la economía regional, especialmente en la industria minera, la cual proyecta mucho dinamismo e inversiones en los años venideros, lo cual es una gran noticia".

Al respecto, Jorge Julio, seremi de Economía, dijo que esta alza del Producto Interno Bruto regional se debe al buen precio del cobre para la minería, pero agregó que este buen PIB se explica por los minerales no metálicos como el yodo y la sal: "La minería contribuye al alza de otros sectores como construcción, transportes y servicios".

Aseveró que estas cifras demuestran que los buenos indicadores son constantes a nivel local, "poniendo a Tarapacá como región lider en el país".

"Un PIB positivo es un indicador de salud económica que estimula la inversión, la creación de empleo y el crecimiento", aseveró.

Cree que están las condiciones para que Tarapacá mantenga este crecimiento durante lo que queda del año, "con muy buenas perspectivas, para el 2025, considerando la consolidación de inversiones vinculadas al corredor bioceánico vial".